

La Patria

Diario de intereses generales

DIRECTOR—AQUILEO J. ECHEVERRIA

AÑO I

San José, viernes 1º de Mayo de 1896

NÚMERO 174

SCHWARTZ, LOWE & Co.
Importadores y Exportadores
 Acabamos de recibir un surtido magnífico de mercaderías que ofrecemos á nuestra numerosa clientela a precios sin competencia.

BOTICA DEL COMERCIO

Calle Central, números 37 y 39, Sur.
 PROPIETARIO: doctor **Francisco E. Fonseca.**
English spoken.—On parle français.—Man spricht Deutsch.—
—Si parla italiano.—

Ahora que la Municipalidad exige las aguas filtradas en las fábricas de hielo y cerveza, ofrecemos de venta un filtro Chamberland de cien velas y del SISTEMA PASTEUR.

Además hay filtros PASTEUR legítimos de tres y seis velas.

Martillo

A las doce del día sábado 2 de mayo entrante se venderá al mejor postor y por cuenta de quien corresponda, un fardo sacos para café conteniendo 222 sacos, averiados por agua de mar, llegados al puerto del Limón por el ex-vapor "Polgnesia" el 29 de marzo del año en curso.

Marca--T.-L.--3623.

El remate tendrá lugar en el almacén de don Pedro Terrés.
 San José, abril 29 de 1896

J. CASTRO MENDEZ Y HERMANOS,
 CORREDORES JURADOS.

LA PATRIA

Suscripción mensual.....\$ 1.00
 Número suelto..... 10
, 25

tarifas convencionales.

Remitidos á \$ 1.25 cada cuarenta palabras ó fracción. De quinientas en adelante \$ 1.00 por cada cuarenta palabras.

Cada comunicado debe enviarse acompañado de su importe con su sujeción á esta tarifa. No se responde por ningún envío que no sea certificado debidamente. Dirigirse al Administrador de LA PATRIA, apartado número 435

Manuel Echeverría y Aguilar,
 Abogado y Notario.
 Teléfono 26. Apartado Correos 404.

A LOS PILOTELISTAS

He recibido en comisión colecciones de estampillas de Costa Rica de las emisiones de don Próspero Fernández y don Bernardo Soto, sobreselladas:

GUARACASTE, OFICIAL Y MUESTRA

que vendo muy baratas

AQUILEO J. ECHEVERRIA

AVISO.

La lavandería china establecida en esta ciudad hace cuatro años, en la calle central, Este, esquina con la calle 23 Sur, conocida del público por el buen lavado y aplanchado de camisas y toda otra clase de ropas, sin maltratarlas en nada, así como por la puntualidad y honradez, tiene ahora mayor número de trabajadores competentes y el infrascrito propietario ofrece, además del lavado y aplanchado, componer las piezas que vengan con descocidos y poner los botones que falten, todo por el mismo precio que se cobra por el lavado, que es bastante módico. Se recomienda no confundir esta lavandería con otras y recordar que está en la casa número 298 perteneciente á don Manuel M. Calvo, (Cuesta de Moras).

San José de Costa Rica.

YEE HAM

FRANCISCO (CHINO.)

LINEA ATLAS SAIBAS DE PUERTO LIMON

A Nueva York y Europa

| | | |
|-----------------|----|--------|
| ALENE..... | 20 | Abril. |
| ADIRONDACK..... | 27 | |
| ALLEGHANY..... | 4 | Mayo |
| ATHOS..... | 11 | |
| ALENE..... | 18 | |
| ADIRONDACK..... | 25 | |

Los vapores de esta línea son los que mejor servicio tienen para el transporte de CAFE.

Hay en ellos luz eléctrica, ofrecen toda clase de comodidades para el servicio de los pasajeros y hay para atender á las señoras y niños, camareras

JOHN M. KEITH,
 AGENTE.

ATENCION

Sumamente baratos vendo todos los muebles de mi casa de habitación, están en perfecto buen estado.

Alberto Gallegos.

OPORTUNIDAD

Se vende una finca situada en Matina que produce mensualmente una renta excesiva.

Pormenores los dará

ISIDRO MARIN CALDERON.

B. CHERRY

CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA.

Adelanta dinero sobre consignaciones. Compra y vende muebles y mercaderías generales; tiene baratillos permanentes y romanes los viernes, sábados y domingos.

Oficina y depósito en frente al Mercado, entre "La Violeta" y "La Genovesa".

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

JUAN ARREA Y COSP

MEDICO Y CIRUJANO

de la Facultad de Medicina de Barcelona incorporado en la de Costa Rica.

Especialista en las enfermedades de los ojos.

Ex-oculista del Hospital de Santa Cruz de Barcelona.

Despacha en la casa de don Silvestre Solís.—8ª Avenida, O

RELOJERIA, JOYERIA Y PLATERIA

"La Esmeralda"

DE SOTO & QUESADA

Treinta por ciento de rebaja en los precios. Hemos recibido un gran surtido de joyería fina de todas clases con brillantes, zafiros, rubíes, esmeraldas y perlas montados en oro fino, en pendientes, anillos, fístoles, pulseras, botones, mancuernillas y gemelas arrancadas; prendedores para retratos, pulseras de candado, alfileres para sombreros; lapiceros, casquillos, plumas de oro, dedales de plata; collares, puños para bastones; gran surtido de relojes de oro y de plata; hebillas para cinturones, gran surtido de objetos de plata, en el que se encuentran preciosos cubiertos para niños.

Tenemos también un gran surtido de relojes de mesa y pared, y se fabrican joyas de toda clase. Todo á precios sin competencia.

ATENCION

Acabo de abrir un almacén perfectamente surtido, frente al Banco Anglo Costarricense; allí encontrarán mis marchantes una espléndida colección de

GENEROS, ABARROTES Y LICORES

Tanto por los precios como por las condiciones verdaderamente cómo das en que vendo mis mercaderías, no hay en esta plaza quien pueda hacerme competencia.

Roberto Hernandez.

LA PATRIA

Director,

Aguilón

Administrador,

5

7ª Avenida, Oeste, N° 140

Apartado, 435 — Teléfono, 125

MAYO

ESTE MES TIENE 31 DÍAS

Viernes, 1º—San Felipe.

NICARAGUA

UN POCO DE HISTORIA

X

Mientras en León se alistaban con mucho entusiasmo para emprender la campaña, en Managua y en Granada se preparaban como por necesidad para resistir el embate. Todos observaban que no había entusiasmo, y la indolencia era tal, que los que de Granada iban a Managua, regresaban desalentados y exclamaban: ¡esto está perdido! La quietud era tanta, que no parecía si no que se tratara de una sublevación en la China ó el Japón. Algunos no le daban importancia al pronunciamiento, considerándolo como un *bochinche* que se extinguiría por sí sólo, y otros pensaban que estableciendo un Gobierno respetable y que tuviera unidad de acción, bastaría el nuevo esfuerzo para sofocar el movimiento revolucionario, que carecía de bandera y aun de pretexto, puesto que acababa de pasar una revolución muy popular; el Gobierno que había era de transición, en él tenían participación todos los partidos y no había hecho nada que pudiera justificar un levantamiento de los pueblos; pero los que así pensaban no tenían presente lo que es la ambición, lo que es el despecho y hasta donde lleva a los hombres y a los pueblos el deseo del desquite. León no gustaba de que se le considerase vencido, y Zelaya sentía despecho al verse orillado, hasta cierto punto, por sus compañeros de abril. La ambición de éste, aguijoneada por el despecho, le hizo buscar en Occidente lo que a su juicio le negaba Oriente; le tendieron allá los brazos, se completaron, se entendieron, por el momento, y se lanzaron en una aventura en la que poco exponían y en la que podían ganar mucho. La ambición de Zelaya y el desquite de León, produjeron la revolución de julio, cuyo triunfo facilitaron el desbarajuste de la Junta de Go-

bierno, la división de los conservadores y el poco temor de los pueblos de Oriente a una revolución encabezada por quien acababa de estar con ellos en los campos de Masaya.

Como los conejos de la fábula que en momentos del peligro disputaban si eran galgos ó podencos los perros que los perseguían, en vez de ponerse en salvo, los conservadores se entretenían diciéndose tontearías por la prensa, recordando añejas divisiones y disputando quién sería Presidente y quién mandaría el ejército, en lugar de organizar éste y aunar sus esfuerzos para conjurar la tempestad que les amenazaba.

Muy sensible era lo que allí pasaba. Propiamente no había Gobierno desde que dos miembros de la Junta ó el Presidente y uno de sus Ministros, nacidos del pacto de Sabana Grande, estaban presos en León. Los tres miembros restantes quisieron asumir el poder, pero carecían de prestigios y de autoridad: aquel mamotreto de Gobierno no tenía razón de ser y era un motivo más de desbarajuste. La opinión pública lo había desechado y él mismo declaró que era impotente. Entonces se hizo lo que debió hacerse desde el principio. Se reunió una junta de notables para resolver lo conveniente. Allí se dió un triste espectáculo, exhibiendo pequeñeces y miserias y poniendo en evidencia que no era el patriotismo, sino la ambición de cada uno, el sentimiento que inspiraba a quienes debían salvar la situación. Los notables se dividieron y acalararon como si se tratara de obtener la posesión de un grande imperio, cuando lo que se buscaba era una persona adecuada por el momento para revestirla de una autoridad transitoria, a fin de que allegase los elementos necesarios para conjurar el peligro y restablecer la paz. Unos querían que se designara al General Zavala y otros al General Avilés; no podían entenderse; hubo largos y acalorados debates; aquella asamblea agitada, era una tempestad en un vaso de agua; pero al fin se calmó y se convino en dar la Presidencia al General Zavala, como hombre de más experiencia, y que éste encargaría del mando del ejército al General Avilés. Tomó cada uno posesión de su puesto y dieron principio a las operaciones. El tiempo urgía, la vanguardia del Gobierno estaba en Mateare y la de la revolución en Nagarote. De un momento a

otro, deberían comenzar las hostilidades. Se vió ya alguna actividad, se trató de allegar fondos y de alistar soldados; se organizó el Gabinete con individuos de ambos círculos conservadores, y se formó el ejército de la manera que se pudo. La prensa independiente trataba todas las cuestiones de actualidad. Había tres diarios, "El Centinela", "El Diarito" y "El Diario Nicaragüense". Los dos primeros eran considerados como progresistas, porque eran liberales moderados; el último era mirado como órgano de los conservadores genuinos. Los tres habían sido imprudentes, disputando en aquellos momentos de peligro, pero "El Diario Nicaragüense" era mas culpable porque había promovido las cuestiones y se había salido de tono; sin embargo, se trató de suprimir "El Diarito" solamente, hubo intrigas para ello, el Gobierno rechazó esa pretensión y mantuvo la libertad de la prensa, aunque le era nociva en medio de la división de los partidos que debían sostenerle y con el enemigo al frente, listo a comenzar las hostilidades. Hay que confesar que esa conducta honra a los conservadores y demuestra que son respetuosos de los derechos y de las garantías del ciudadano. ¡Ojalá pudiera decirse lo mismo de los liberales! Hay a ese respecto mucha diferencia entre los liberales y conservadores de mi tierra, y hasta cierto punto los papeles están cambiados, como se tendrá ocasión de ver en el curso de esta relación.

El 11 de Julio fié el pronunciamiento de León y el 21 comenzaron las hostilidades en Mateare. La vanguardia fué allí mal situada y no se le atendió, como se debía, para reparar en algo el error cometido. El pueblo ése es vulnerable por el lado del lago y por el de las sierras. Apoderándose de algunas alturas y disponiendo de un vapor en el lago para atacar por ese lado, Mateare está perdido si no tiene artillería superior a la contraria. Eso fué, precisamente, lo que sucedió. El 22 ocupó el enemigo algunas alturas; los dos vaporcitos de que se había apoderado desde el principio, se aproximaban a la playa y barrían con el fuego de sus cañones las calles del pueblo. De tierra respondían a sus fuegos, pero los cañones de que disponían eran de menor calibre que los contrarios y, por consiguiente, sus balas eran indefensivas. En vano pidieron a Managua un cañón siquiera de igual alcance a los

del enemigo para apagar sus fuegos ó hacer que se retirasen; el cañón no llegó nunca. Los que dirigían la guerra no sabían, no podían ó no querían hacer lo que debían; ninguno de los jefes superiores se presentó en el campamento atacado ni se le enviaron refuerzos; esa extraña conducta desalentó al Jefe de la vanguardia; deliberó con sus compañeros y resolvieron abandonar el campo y concentrarse a la capital, a donde llegaron en la tarde del 23.

El efecto moral de esa retirada fué desastrosa, aunque las tropas llegaron en orden y trajeron sus cañones. A todo el mundo sorprendía aquello porque nadie había pensado en la posibilidad de una derrota, y menos allí a tan poca distancia y teniendo tantos elementos y tantas fuerzas en la capital. Lo que sucedía no era natural y se comentó de varios modos. Cada uno de los que podían ser responsables, echaba la culpa al otro; los Jefes de la vanguardia, al mando en Jefe y éste a aquellos; todos murmuraban y era fácil observar que faltaba energía y unidad de acción en las operaciones; sin embargo, se trató de reparar el descalabro y se dispuso ocupar las alturas de la Cuesta, a una legua de la capital, camino de Mateare. Se emplearon la tarde y la noche en esos preparativos, en la seguridad de tener que combatir en la mañana siguiente.

CARLOS SELVA.

DUELO

Si triste es la muerte, más triste y más dolorosa es aun cuando la persona que sucumbe merece las especiales simpatías de nuestro afecto, la consideración y cariño de la sociedad y el homenaje que ésta tributa siempre a quien se ha significado por el tesoro inapreciable de sus virtudes y de sus encantos.

Eso decimos a propósito del fallecimiento de NINI FERNÁNDEZ DE MORA, acaecido en la madrugada del jueves.

Tal suceso, como es natural, ha herido la fibra del más honrado pesar. Se nos va una presencia de gran valor, una encarnación viva de cuanto teníamos de más bello, de más simpático y meritorio.

El entierro de Nini se verificó ayer a las once del día. Nuestra sociedad dió prueba palmaria del respeto y estimación que le inspiraba la distinguida difunta asistiendo a sus exequias fúnebres lo que más

brilla aquí en todos conceptos.

En honor de Nini se piensa elaborar una ceremonia fúnebre, que sea la constancia viva de sus virtudes y del aprecio que siempre le mereció a esta sociedad.

Nuestro Director ha sido invitado para colaborar en ese trabajo, y para entonces se reserva el tributo que se merece la digna y nunca lamentada Nini.

Sin tiempo ni espacio, nos limitamos a presentar al atribulado esposo, a la desolada madre y familia, la expresión de nuestra sincera condolencia.

La fotografía del cerebro humano

TENTATIVAS DE EDISON

Apenas conocido el portentoso descubrimiento del profesor Roentgen, Edison se puso en movimiento con objeto de emplear los rayos X para obtener la fotografía del cerebro humano.

Mr. Edison no pretende haber descubierto nada nuevo acerca de la luz misteriosa, ni haber realizado algo más que el profesor de Würzburg. Lo único que hasta ahora ha hecho, ha sido emplear tubos de su invención, en vez de los tubos de Crookes.

En un principio Mr. Edison hacía sus ensayos con tubos ordinarios de luz eléctrica incandescente, después de haber producido en ellos varios grados de vacío. El resultado obtenido era mas satisfactorio que con los tubos de Crookes; porque como el vidrio de que están compuestos es más delgado, absorbe menos luz que los primeros.

La principal dificultad que presentan los tubos de Crookes, es que la luz es capaz de fundirlos. En la mayor parte de los casos, los tubos se inutilizan luego que se ha producido la luz azul. Mr. Edison reconoció, además, que el vacío no ha de ser demasiado fuerte ni demasiado débil, para obtener el resultado deseado.

También notó que el vidrio no constituye el mejor medio para la trasmisión de la luz, y con el fin de determinar la penetrabilidad relativa de varias sustancias, expuso a la acción de la luz, una serie de láminas de vidrio, zinc, acero, aluminio, goma y celuloide de seis pulgadas de largo y una de ancho. Las colocó en fila, y dejó un pequeño espacio entre cada dos de ellas. Las sombras fotográficas que se obtienen indican claramente la susceptibilidad relativa de las diferentes sustancias para dejar pasar la luz Roentgen. Esta susceptibilidad es tanto mas débil, cuanto menos pronunciada es la sombra.

De los ensayos hechos resulta que el celuloide es la sustancia

que con más facilidad deja pasar dichos rayos. Viene después la goma. En cambio, el vidrio es casi impenetrable para los rayos y su sombra difiere poco de la del zinc.

Mr. Edison se esforzaba además, en establecer el grado de vacío más adecuado en los tubos, porque un vacío excesivo es tan perjudicial como un deficiente, y no quería continuar sus experimentos prácticos, sin haber establecido antes de una manera definitiva este punto que consideraba de la mayor importancia.

Finalmente, el 110 de febrero próximo pasó Mr. Edison, procedió ya a poner en práctica su propósito. Primeramente, empleó electrodos de acero; pero no obtuvo resultado alguno, y no tardó en notar que el acero absorbía toda la electricidad. Reemplazó, pues, los electrodos de acero por otros de aluminio. El tubo que empleó, estaba compuesto de tres partes: un tubo grande en forma de bolla, ligado con otro más pequeño por medio de un tubo largo. Los rayos Roentgen debían desarrollarse en el primero, y la distancia entre los dos electrodos era de más de un pie. El vacío se obtuvo por medio del mercurio.

Durante varios minutos, no se notó ningún fenómeno en el tubo. Pero más tarde se produjeron destellos, y éstos se transformaron luego en una luz azul viva, que no tardó en llenar todo el espacio entre los dos electrodos. Al mismo tiempo, la luz empezó a cambiar de color: de azul pasó a rosa, roja, violácea y finalmente a opalina.

Pero con todo esto, Mr. Edison no se dio por satisfecho y resolvió aplazar la realización de su propósito, que era fotograficar el cerebro humano, para después haber allanado todos los obstáculos que aun encuentra y de haber preparado á su satisfacción todos los medios de que necesita.

Para llevar á cabo su proyecto, Mr. Edison colocará un tubo encima de la cabeza de la persona cuyo cerebro quiera fotograficar, y un tubo frente á cada una de las dos orejas.

Al mismo tiempo, pondrá un film muy sensibilizado, de dos pulgadas cuadradas y envuelto en celuloide, en la boca de la persona. Espera que por este procedimiento los rayos tendrían solo que pasar por el espesor del cráneo para llenar su objeto.

Al terminar sus experimentos, Mr. Edison, "el brujo" (*the Witchard*), como lo llaman los diarios yankees, declaró á las personas que se encontraban en su laboratorio, que cree que los rayos Roentgen son capaces de destruir los microbios dentro del cuerpo humano.

Dijo, entre otras cosas:

"Es un hecho reconocido que los rayos soñares desinfectan el agua en que se encuentran bacterios. Voy á hacer cultivos de varias especies de bacterios, á ponerlos en agua y ver si los rayos Roentgen pueden destruirlos. Creo que se llegará á destruir por medio de dichos rayos los bacterios de la tuberculosis, de la fiebre tifoidea y de otras varias enfermedades."

A GRANEL

—El estimable caballero D. Alejandro Cantón, caballero cumplido, digno por muchos conceptos del aprecio de nuestra Sociedad, ha aumentado ayer su simpática prole con un nuevo vástago que Dios le depa-
El nuevo miembro de la familia del señor Cantón, si de origen pinolero, con ser de nacimiento tico, será un ciudadano que se ampare lo mismo á los pliegues de la bandera de ésta como de aquella nación y que ame tanto la enseña blanco y azul del país de los lagos como el estandarte azul blanco y colorado de la patria costarricense.

El nuevo miembro de la familia del señor Cantón, si de origen pinolero, con ser de nacimiento tico, será un ciudadano que se ampare lo mismo á los pliegues de la bandera de ésta como de aquella nación y que ame tanto la enseña blanco y azul del país de los lagos como el estandarte azul blanco y colorado de la patria costarricense.

ESTADÍSTICA TRISTE.

Había en 1871, el último año de estadística general en el asunto. 19 237 sordomudos en Gran Bretaña; 21,130 en Francia; 30,500 en Alemania; en Austria, 34,450; en Italia, 19,800; en España, 10,700; en Suiza, 6,820; en Suecia, 5,540

C. MOLINARI & C.

AGENCIA DE COMISIONES ITALIANAS
San José de Costa Rica. Casa Sucursal en Milán

Galeto V. E. 92.
Esta Agencia representa en la América Central las fábricas más importantes de la Industria Italiana.
Pronto haremos ver al comercio de Costa Rica un gran número de todos nuestros artículos.

Ya no hay viaje

Habiendo encontrado algún inconveniente para trasladarme á Alajuela, aviso á mis clientes que continuaré ejerciendo mi profesión en esta ciudad.

Cartago, 30 de abril de 1896.

R. CRUZ Y POMBO.

A LOS ELEGANTES

En los bajos de la barbería de Antillón, se halla de venta el surtido de sombreros de pita mejor y más variado que ha venido al país. Hay para todos los gustos y de todo precio.

En la continuación de la calle central Norte y que va para el barrio de San Juan, en el punto San Gabriel, se vende una finca compuesta de café, potrero, árboles frutales y plátano, con una pequeña casa y un estanque para recojer abono; tiene abundantes aguas y es propia para un caserío, pues tiene frente á tres hermosas calles: dista del Parque Central como 800 varas. Para pormenores, en esta imprenta.

LA ZARZAPARRILLA



DEL DR. AYER Purifica la Sangre.

Toda sangre pura es garantía de salud, fuerza y felicidad. La sangre mala engendra escrófula, chanceros, granos, ronchas, floroneos, carbunclos, úlceras, tumores y otras afecciones peligrosas y molestas. No importa cuán impura esté la sangre, la Zarzaparrilla del Dr. Ayer la limpia, vitaliza y enriquece.

Por espacio de medio siglo la superioridad de la Zarzaparrilla del Dr. Ayer como tónico y depurativo de la sangre, ha sido reconocida en todo el mundo. Ningún otro está compuesto de ingredientes tan costosos y con tan cuidado escogidos. Ningún otro remedio es tan eficaz para producir un cambio rápido y permanente en la sangre, expeler los gérmenes de la enfermedad y decaimiento y comunicar

VIDA Y ENERGIA

y de ningún otro remedio se registran tantas curaciones notables. La Zarzaparrilla del Dr. Ayer es el depurativo de la sangre más popular y más abonado de que existen. Sus virtudes curativas, renovadoras y reconstruyentes se manifiestan en las preparaciones análogas, es un hecho admitido por los farmacéuticos y Médicos principales. Como fortalecedor de las fuerzas vitales y específico para toda clase de enfermedades de la sangre, la Zarzaparrilla del Dr. Ayer no tiene igual. Cura las enfermedades con la remoción de la causa que las engendra, destruye el apetito, destruye aquella tan conocida Sensación de Fatiga, pone fuertes á los miembros y vigoriza con sus efectos sanativos los nervios, tejidos y huesos del cuerpo. Como ha curado á otros le curará á usted. Téngala siempre en su casa y tómala.

La Zarzaparrilla del Dr. Ayer

LA UNICA ZARZAPARRILLA

Que obtuvo los más altos premios en las grandes exposiciones del mundo.

Preparada por el Dr. J. C. Ayer y Co., Lowell, Mass., E. U. A.

Las Píldoras del Dr. Ayer son la Mejor Medicina Purgante.

SE NECESITA

Una casa decente y en un punto céntrico de esta ciudad, para pormenores, entenderse con

SHARPE CHALK & CO.

AVISO

Por sí y como albacea de la sucesión del General don Pablo Quirós, he confiado poder para representarme, á mi hijo don Juan Bautista Quirós Segura; por consiguiente, para todo asunto que se relacione con la sucesión, deberán entenderse con él. San José, abril 23 de 1896.

Mercedes Segura v, de Quirós

Atención

Acabamos de recibir un gran surtido de

Géneros de lana y seda con sus correspondientes adornos.

Ropa hecha

para hombres y niños; magníficas telas;

corte elegante, última moda

Artículos de fantasía bellísimos Verdaderas joyas de arte que satisfacen el gusto más depurado y exquisito.

EN PERFUMERIA

tenemos lo mejor de lo mejor, cuanto de bueno producen

LONDRES y PARIS

UN VERDADERO BOUQUET REGIO

donde están representados los más gratos aromas, las esencias más finas y deliciosas

Otra de las novedades del establecimiento es

EL GRAN SURTIDO DE BICICLETAS SMITH

que son las mejores del mundo.

Hay para hombres y niños

Herrero Hermanos

P. & F. VALIENTE

COMERCIANTES IMPORTADORES
de toda clase de cigarros manufacturados.
Unicos agentes de la acreditada Real Fábrica de tabacos y cigarros de

Partagas & Co. Limit de la Habana.
Correos apartado 105. Teléfono 22.

SE ALQUILA

Una casa situada en la calle 18 Sur: 25 varas al Sur del establecimiento "La Tempestad"
Para pormenores, en la casa número 247, Calle 17 Norte.

EMPRESA

LA NUEVA YORK

—DE—
Rafael Fonseca Calvo.

ESTABLECIDA EN 1890

Calle 21, Sur (Antes del Laberinto) Nos. 252 y 258.

Herrería, Hojalatería, Carpintería, Armería y Fontanería

HERRERÍA.—Se ensuchan ruedas de carreta, carruajes y carretones, se hieran bestias, se hacen rejas, balcones y barandas a satisfacción del interesado, y además, cualquier clase de composiciones y obras que se relacionen con el ramo.

HOJALATERÍA.— Colocación de canoas y tubos de zinc ó hierro galvanizado para recoger aguas, forrar mostradores, molendos y lavadores de trastos. Colocación de chimeneas para cocinas, ventilaciones para excusados, poniendo en éstos las famosas giratorias.

CARPINTERÍA.—Composición de carruajes, carretones y carretas. Se hace toda clase de ruedas y muebles y lo demás que se solicite.

ARMERÍA.—Composición de toda clase de armas.

FONTANERÍA.—Colocación de baños, excusados, lavatorios, tanques, filtros y demás trabajos concernientes.

EN SUMA.—Solicítense lo que se desee á esta Empresa, que todo será ejecutado con actividad y esmero y á precios sin competencia, asegurando que todos los que me encomienden sus trabajos quedarán satisfechos de la baratura y puntualidad.

Se tornea toda clase de piezas de madera.

EN \$ 6,000-00.

Tengo comisión de vender una casa situada en la 9ª Avenida Oeste, contigua á la del doctor don Andrés Sáenz y frente á la del General Fernández.

Mide 12 metros de frente, por 33 de fondo, más ó menos.

También la puedo cambiar por otra más céntrica.

TACIO CASTRO

Corredor Jurado.

AVISO

He conferido mi poder generalísimo á don José Garnier. **J. VIGNE.**

BUEN NEGOCIO

Se vende un billar magnífico, muy barato y á plazos cómodos. En esta imprenta se dará razón.

Ferrocarril Occidental

En Santo Domingo de San Mateo, en el punto llamado "E Coyolar" y por donde pasará el Ferrocarril al Pacífico, se venden dos fincas, constante la primera de 600 manzanas, de las cuales hay 70 de gengibre, 180 zacate de Guinea, 140 terreno de milpa, 2 caña de azúcar, 2 arboleda, y el resto de montes. En esta finca hay una casa nueva de dos pisos, un trapiche de hierro y 3 galerones.

La segunda que mide diecisiete calallerías, es el sitio de Pigres.

Se venden pagadero por quintas partes, sin interés.

Para pormenores, entenderse en Heredia con don Francisco Fonseca y en San Mateo con el que suscribe.

JOSE GREGORIO TREJOS.

IMPORTANTE

Para bueyes, avcas y caballos, tiene el infrascrito para alquilar un buen potrero en Rancho Redondo.

Alberto J Brenes M.
Gran Hotel

ALQUILO

del 3 de mayo en adelante unas piezas redondas, con servicio de agua y escusado; sitas al Sur del Parque de Morazán.

LUIS JACINTO TREJOS

VENDO

50 vacas de cría y 50 manzanas de potrero, junto ó separadamente

JOSE F. RODRIGUEZ.

TALABARTERIA

"La Palestina"

Calle 17, Norte, Número 131

Santiago Calvo N.,

ofrece á su numerosa clientela y al público, en general, un variado surtido en monturas y correaje de toda clase, ofreciendo también puntualidad y esmero en todos los trabajos que se le encarguen, á precios sin competencia.

San José, Abril de 1896.

Para edificar

VENDO

Dos magníficos lotes, uno frente á la Aduana Central, y el otro en seguida de la casa de la testamentaria de don Luis D. Sáenz.

Para precios y condiciones, entenderse con J. Castro Méndez, en su oficina, 7ª Avenida Oeste, número 116.—Casa de don Francisco Castro R.

BOTICA ALEMANA

DR. BEUTEL & BARNSTEDT

—QUIMICOS, FARMACEUTICOS Y DROGUISTAS—

Se encargan de trabajos de química.—Despacho de recetas instalado á la europea. Servicio esmerado.—Avenida Central.—San José de Costa Rica.

NEGOCIOS DE AGENCIAS Y COMISIONES DE

BENJAMIN E. PIZA.

REPRESENTANTE DE VARIAS CASAS COMISIONISTAS Y FABRICANTES DE EUROPA Y ESTADOS UNIDOS.

Adelanta fondos sobre consignaciones de Café y otros artículos de exportación en condiciones muy favorables.

AGENTE EXCLUSIVO DE DECAUVILLE AIFN

Fabricantes de vías férreas, carritos portátiles de todas clases para el transporte del fruto en los cañales, cafetales, bananales etc. Las bicicletas de esta fábrica son las mejores de Francia y sin duda las más baratas.

Se encarga de pedidos de toda clase del exterior por cuenta de particulares.

Mostrarios completos, catálogos y todos los informes necesarios en la oficina de Piza, calle central n.º 81.

DINERO

Se compra una casa cuyo valor sea de tres mil á cinco mil pesos, al contado. En esta imprenta dan razón. San José, abril 7 de 1896.

ALQUILO

Mi casa situada en la plaza de la Fábrica de Licores. Reune excelentes condiciones de salubridad, belleza y comodidad. Se alquila con muebles ó sin ellos á una familia que la cuide con esmero, por un precio módico, relativamente á su valor y capacidad.

Tiene ocho dormitorios, sala, escritorio, cuarto costurero y comedor espaciosos. Además tiene buena cocina, despensa y cuarto para sirvientes, para trastos, baño y dos escusados de agua. Tiene también un bonito jardín. Del piso superior, se goza de una linda vista.

Para precio y condiciones, entenderse con don Manuel Veiga en su tienda "Las Novedades" ó en su casa de habitación contigua á la que se alquila.

RAMON ESPINACK.

QUIERE UD. HAGERSE RICO?

En Santiago, jurisdicción de Cartago, vendemos una hermosa finca, compuesta de

75 MANZANAS

Diez de ellas cultivadas de café y el resto de pastos y bosque. Las condiciones en que vendemos, no pueden ser más ventajosas y cómodas. En esta imprenta se dará razón.

IMPORTANTE

Cualquiera que tenga asuntos que arreglar con Santos Arcé Vargas, deberá entenderse con su apoderado generalísimo don Pilar Arcé Vargas, su hermano.

No reconoceré como buenas las negociaciones que no sean hechas con dicho apoderado.

Santo Domingo, abril 11 de 1896.

AVISO

Necesitándose próximamente un millón de ladrillos de construcción para la edificación de las murallas del nuevo templo parroquial que en este cantón se está construyendo, se convocan licitadores, con propuestas convenientes, para el todo ó parte de él, ya sea dándolo puesto aquí ó en Alajuela.

Las propuestas deben ser dirigidas al Presidente de la Junta de Edificación, en pliego cerrado, hasta el 6 de mayo próximo, para abrir las el 8 del mismo mes á las 4 p. m.

El Director de los trabajos,
RICARDO FERNÁNDEZ.

Palmares, abril 23 de 1896.

'SE NECESITA

Una casa de alquiler, cómoda para una familia regular y un poco céntrica.

Para pormenores, en la Administración de este periódico. San José, abril 3 de 1896.

TIP. COSTARRICENSE—Calle 16 Norte,—N.º 282.